

## Sociedad

Participó un centenar de integrantes de la Casa de Castilla-La Mancha en la capital de España

# Manchegos en Madrid, de visita al Parque Minero

## Redacción

Más de cien personas, integrantes de la Casa Regional de Castilla-La Mancha en Madrid, visitaron en enero el recién inaugurado Parque Minero de Almadén, una de las joyas del patrimonio industrial en la autonomía.

Acompañados por el director general de la Presidencia, Luis Miguel Maza, el alcalde de la localidad, Emilio García-Guisado y la presidenta de esta Casa Regional, Olga Alberca, los visitantes descubrieron las entrañas de Almadén y recordaron su pasado minero.

En una intensa jornada, los miembros de la Casa Regional y las Peñas y Asociaciones de municipios como Tomelloso o Daimiel, ubicadas en Madrid, transitaron por los más de 2 kilómetros de recorrido del interior de la mina de mercurio de la localidad, situada a 50 metros bajo tierra.

En la misma, tuvieron oportunidad de conocer cuáles eran los métodos de extracción del mercurio desde el siglo XVI hasta nuestros días y comprobaron las duras condiciones en las que trabajaban los mineros de la época.

Este viaje formaba parte del programa 'Conocer nuestra región' que el Gobierno regional pone en marcha para, según comentó Luis Miguel Maza, "de que todos aquellos castellano-manchegos pertenecientes a Casas Regionales o Comunidades Originarias puedan acercarse a su tierra y conocer, gracias a estos viajes, su gran patrimonio y riqueza turística".

Pero además, explicó, con este programa se pretende también que estos viajeros sean agentes turísticos que "exporten" el conocimiento de Castilla-La Mancha, allá donde vayan. "Ellos -apuntó el



director general de Presidencia son así, transmisores de lo que ven y los que mejor pueden dar publicidad de las enormes posibilidades turísticas que tiene esta región".

Almadén, parada del viaje realizado por la Casa Regional de Castilla-La Mancha en Madrid, es una de estos hitos turísticos. Su alcalde, Emilio García-Guisado, destacaba que "para Almadén la visita de la Casa Regional de Castilla-La Mancha en Madrid es el colofón a una semana llena de buenas noticias" y agradeció la inclusión de su localidad dentro de las rutas que, cada año, se ponen en marcha dentro del programa 'Conocer nuestra región'.

En cada edición son más las asociaciones y colectivos que se interesan por estas ayudas para la realización de viajes y excursiones a Castilla-La Mancha. Algo en lo que también coincidió la presidenta de la Casa Regional en Madrid, Olga Alberca. Para Alberca, este tipo de programas acercan a mucha gente que se encuentra lejos de la región, no solo a su tierra sino también a sus recuerdos y a sus raíces.

El viaje concluyó con la visita al Centro de Interpretación de la Mina, al Hospital de Mineros de San Rafael, actual Museo Minero y a la plaza de toros octogonal de Almadén, única en el mundo.



## Himno

*Castellanos y manchegos  
se han propuesto convivir  
con sus raciales costumbres  
en la magia de Madrid.*

*Aquí crearon su hogar  
aquí se integran sus hijos  
aquí late su región  
aquí forjan sus amigos.*

## Estríbillo

*Castilla La Mancha  
savia de mi gran Nación.  
Castilla La Mancha,  
te llevo en el corazón.  
Castilla La Mancha  
tiene su sede en Madrid.  
Castilla La Mancha,  
cultura, versos arte y amor  
en la Casa de Castilla La Mancha  
en Madrid.*

*Imagen de su origen  
implantada en nuestro centro  
ocio y trabajo se funden  
con amor y con denuedo.*

*Aquí miman a su gente  
aquí resucitan sueños  
aquí saben que su tierra  
jamás les parece lejos.*

## Estríbillo

*¡¡ CASA DE CASTILLA-LA  
MANCHA EN MADRID!!*



## El pasado, presente y futuro del patrimonio minero, a debate

### Redacción

El director general de Turismo, Rafael Cabanillas, participó en las Jornadas "Minas de Almadén. Pasado, presente y futuro del patrimonio minero industrial", con una ponencia sobre turismo, en la que aseguró que el Parque Minero de Almadén se ha convertido en un destino turístico de primera magnitud para Castilla-La Mancha y para España, tras haber tenido 14.000 visitas durante el año 2007, incluso antes de su inauguración.

Durante su intervención, destacó que "el Parque Minero de Almadén no es un centro de interpretación al uso, ni se trata de una representación de cartón piedra, sino que se visita la auténtica mina de la que se lleva extrayendo cinabrio desde hace 2.000 años". El director general de Turismo insistió en la necesidad de completar lo que denominó "el triángulo turístico", con sus tres vértices, el recurso, la infraestructura y la promoción turística, y animó a los empresarios a invertir en turismo.

Las Jornadas, organizadas por MAYASA, se celebraron los días 15 y 16 de febrero y reunieron a expertos nacionales e internacionales que expusieron sus experiencias sobre los espacios mineros, preservación del patrimonio y proyectos de recuperación o puesta en valor de los mismos. Es el caso del complejo Zollverein-Essen o las Minas de Río Tinto en Huelva.

Asistieron un nutrido grupo de operadores turísticos y periodistas especializados.